

# Brasil: un socio estratégico para la agricultura chilena



## Esteban Valenzuela, ministro de Agricultura

**B**rasil no es solo un socio comercial relevante: es un aliado estratégico para el futuro de nuestra agricultura. En 2024 se convirtió en el principal destino sudamericano de nuestras exportaciones silvoagropecuarias, superando los 704 millones de dólares FOB y con un crecimiento del 36% respecto al año anterior. Hoy es nuestro séptimo mercado global y el segundo en América Latina.

Más allá de los números, la relación con Brasil refleja una colaboración profunda, basada en la complementariedad productiva: exportamos vinos, frutas frescas y aceite de oliva; importamos carne, soya y azúcar. Esta interacción virtuosa se ve fortalecida por una agenda bilateral que apuesta por la sostenibilidad, la inclusión rural y la seguridad alimentaria.

Durante la visita de Estado encabezada por el presidente Gabriel Boric, firmamos dos nuevos memorándum de entendimiento. El primero, sobre certificación electrónica para productos de origen animal, busca reducir tiempos y costos en el comercio de alimentos. El segundo, enfocado en la agricultura familiar campesina, pone énfasis en la cooperación técnica, el acceso al agua y la innovación para pequeños productores.

Ambos acuerdos se suman a los hitos logrados en 2024, como el avance en agricultura orgánica, la certificación electrónica de vinos y una hoja de ruta compartida para la sostenibilidad agroalimentaria. También se consolidó una mayor integración sanitaria y fitosanitaria, que da mayor certeza a nuestros productores e inversionistas.

Estos avances refuerzan la confianza mutua y abren nuevas oportunidades para el desarrollo de una agricultura más inclusiva, resiliente y con estándares comunes. Brasil y Chile tienen todo para liderar una cooperación agrícola regional moderna, centrada en las personas y comprometida con el futuro del planeta.